



Auch die Melker Bernhard Tonn, Fritz Boeck und Willi Wendorf in der LPG Siedenbrünzow, Kreis Demmin, überschreiten in diesem Jahr in ihrem Stall die 3000-Liter-Grenze pro Kuh. Jetzt diskutieren sie den Plan für 1966, der eine weitere Steigerung vor sehen wird. Foto: Krüger

zu erhöhen, wie die Leitung verbessert und die Erfahrungen anderer LPG angewandt werden können.

Wie wird ökonomisch geleitet?

Notwendig ist die Einschätzung, wie das neue ökonomische System der Planung und Leitung im vergangenen Jahr im Betrieb wirksam wurde. Daraus ergeben sich dann u. a. Schlußfolgerungen für die Herstellung von ökonomischen Beziehungen zwischen Vorstand und Brigaden durch innerbetriebliche Verträge oder Vereinbarungen. Solche Verträge haben sich in vielen Genossenschaften bereits gut bewährt. Die Schrittmacher, die LPG Neuholland und Pessin, sind dabei, diese Verträge weiter zu vervollkommen, nicht nur Höhe der Produktion, Termin und Qualität sowie die Vergütung zu vereinbaren, sondern sie beziehen auch die Kosten mit ein.

Solche Verträge sind die beste Grundlage für den Wettbewerb. Hierbei geht es um ein Produktionsangebot der Brigade, das höher als die vorgegebene Auflage des Vorstandes liegt.

Es ist die Wettbewerbs herausforderung an andere Brigaden. Vom Vorstand hängt es ab, darauf sollte die Parteiorganisation hinweisen, daß alle Brigaden ihre Produktion miteinander abstimmen, um gemeinsam das höchste zu erreichen. Die Kreisleitung Demmin hat deshalb den Grundorganisationen im Wettbewerb u. a. die Aufgabe gestellt, daß in der Plan-diskussion gleichzeitig die innerbetrieblichen vertraglichen Vereinbarungen, als eine Anwendung des neuen ökonomischen Systems auf das kleinste Arbeitskollektiv, abgeschlossen werden.

Bei der Zielstellung für 1966 ergibt sich in den Genossenschaften auch die weitere Frage, in welchem Umfange die Akkumulation erhöht werden muß. Die weitere Steigerung der Produktion hängt in den meisten Fällen von weiteren Maßnahmen zur Intensivierung ab. Wo die Hauptreserve liegt, dort wird die Genossenschaft ihre Mittel konzentrieren. Vielfach wird das auf dem Grünland sein. Es ist zu überlegen, durch welche Kooperation der höchste Nutzeffekt der Intensivierungsmaßnahmen erzielt werden kann. Dann heißt die Rechnung: